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Глава 1

Взаимосвязь науки и религии
 

Дорогие читатели!
Прошло уже более 20 лет с момента выхода моей первой книги. Информации доста-

точно много, и, оглядываясь назад, могу сказать, что она прошла проверку временем. Мои
общие выводы, общее понимание остались прежними, уточнились только детали, акценты,
но акценты очень важные.

Если человек будет взбираться на гору, не видя ее вершины, он может просто заблу-
диться. Для того чтобы подняться на гору, нужно учитывать следующие аспекты: уточнить,
какой она высоты, с какими трудностями и проблемами вам, возможно, придется столк-
нуться, потом вам предстоит разработать маршрут, подготовить экипировку. Таким образом,
первый взгляд – стратегический, второй – тактический. Затем следует оценить свое состоя-
ние, то, как вы одеты, насколько готовы отправиться в путь. Если человек не знает, куда идти,
он может заблудиться и погибнуть, поэтому очень важно представлять себе общую картину.

Сегодня на эту тему можно найти много видеозаписей семинаров, книг, и люди, кото-
рые только начинают во всем этом разбираться, просто теряются в изобилии информации.
Поэтому я хотел бы остановиться на самых главных выводах, к которым пришел, на общей
картине, которая поможет ответить на наиболее важные вопросы, а потом уже можно будет
перейти к деталям.

Мы каждый день произносим слова, ставшие привычными и знакомыми. К примеру,
мы говорим: «Согрешил человек – и за это наказан», знаем даже о таком понятии, как
«карма». Но почему тогда заболевают маленькие дети, ведь, с точки зрения религии, их души
чисты? Оказывается, ребенок расплачивается за грехи родителей. Или, возможно, что-то
случилось с человеком в прошлых жизнях, и поэтому он теперь несчастен.

Людей издавна интересовали вопросы, связанные с кармой, ведь это понятие, пришед-
шее к нам с Востока, существует уже не одну тысячу лет. К слову, в европейской культуре
есть нечто подобное: речь идет о грехе и расплате за грехи. Если человек согрешил, Бог
наказывает его, и у человека возникают проблемы со здоровьем и по судьбе.

Современная наука только начинает улавливать связь событий. Возвысив физическое
тело человека, она долго и упорно игнорировала причинно-следственные связи, существу-
ющие в мире. Очень трудно поверить, что человек расплачивается за то, что когда-то совер-
шил, и принять это на веру наука просто не могла, а физических доказательств не было. Зато
об этом постоянно говорила религия. Вспомним, что сказал Христос: «Не греши больше,
чтобы не случилось с тобою чего хуже», здесь налицо прямая связь поведения и здоровья
человека, его судьбы.

Что такое карма и что такое грех? Карма, говоря простыми словами, – это закон при-
чины и следствия.

Наше прошлое никуда не исчезает, оно существует, и мы связаны с ним. Более того, оно
влияет на настоящее и будущее. Карма – это понятие индийской философии, и оно включает
в себя не только закон причины и следствия, но и понятие «хроники Акаши».

Ведическая философия говорит о том, что существует мировой эфир, в котором запи-
саны все события. В нем хранится и история судьбы каждого человека. Таким образом, все,
что человек когда-либо сделал, неизбежно сказывается на его сегодняшнем и завтрашнем
дне, опыт никуда не исчезает. Это и подразумевается под понятием кармы.

В авраамических религиях и в направлениях христианства вопрос кармы обходят
стороной, потому что для того, чтобы в нем разобраться, требуется ясновидение, прозре-
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ние, откровение свыше. Знания, полученные нашей цивилизацией более пяти тысяч лет
назад и отраженные в индийской философии, гораздо тяжелее воспринимались европейским
сознанием, потому что понятие кармы и понятие о повторном воплощении души – реинкар-
нации – ослабляло интерес человека к жизни. Здесь свою роль сыграла наука диалектика:
в восточной культуре внимание человека направлено на его внутренний мир, а в западной –
на внешний, и, соответственно, по закону единства и борьбы противоположностей это раз-
деление давало свои результаты.

Восточное понятие «карма» пришло в европейскую культуру в качестве понятия
«грех». Если вдуматься, то понятие греха – это и есть понятие кармы, и, если человек совер-
шил дурной поступок, это не пройдет для него даром, и рано или поздно он получит воз-
даяние за свои грехи. Однако, в отличие от восточных религий, в авраамических религиях
людей за неправедные поступки наказывает Творец, Всевышний. Об этом говорится и в хри-
стианстве, и в иудаизме, и в исламе.

Кстати, вот что любопытно: в Индии существует понятие кармы, но у каждого чело-
века она своя, личная, и если ты нагрешил в прошлых жизнях, то в этой жизни будешь рас-
плачиваться. А влияет ли поведение родителей на судьбу детей? Индийские специалисты
на этот вопрос отвечают отрицательно, вот почему в Индии по сей день тысячи матерей
обливают бензином и поджигают жен своих сыновей, чтобы те, овдовев, могли найти себе
более подходящую пару.

Матери делают это, чтобы не запачкать карму сыновей, потому что в Индии не суще-
ствует понятия семейной кармы.

Зато оно есть в Ветхом Завете – Священном Писании иудаизма и христианства. Там
прямым текстом говорится о том, что грехи родителей ложатся на плечи детей, и дети
болеют, страдают, умирают, потому что их отец или мать когда-то согрешили. Причем ска-
зано, что Бог наказывает за грехи до третьего, до четвертого колена, а более серьезные грехи
наказываются вплоть до 10-го колена.

К слову, в Ветхом Завете читаем, что Всевышний сказал: «Я заключаю завет (договор)
с вами, с народом Израиля». Очень важно то, с чего начинается этот договор, а начинается он
с того, что Бог повелел: «На 8-й день нужно делать обрезание». Для чего нужно делать обре-
зание? Смысл этой процедуры заключается в том, чтобы человек уменьшил свое вожделе-
ние. Это словно жертвоприношение сексуальной энергии, жертвоприношение наслаждения
и чувственности. Если человек не может сдержать свои животные желания, инстинкты, он
забывает о Творце, его душа начинает постепенно ослабевать, а поскольку душа первична,
то следом начинают слабеть дух и тело, которое непосредственно связано с физическим здо-
ровьем человека.

Итак, в Библии говорится, что первична душа, а современная наука утверждает, что
первично тело, более того, само понятие «душа» наука, по сути дела, игнорирует. Между
тем, понятие души тесно связано с такими понятиями, как нравственность, достоинство,
милосердие, любовь. Все это в конечном счете подразумевается под словом «душа», а как
религиозное понятие душа не может существовать без любви к Богу, без веры в Него.

В Библии сказано, что душа создана Богом, что Всевышний сотворил человека
из глины и вдохнул в него бессмертную душу. Таким образом, душа по отношению к телу
первична, она существовала до того, как появилось тело, об этом и говорит религия, которая
по сути является наукой о тонких планах, наукой о душе.

Сегодня мы наблюдаем парадокс, очень серьезное противоречие науки и религии,
и если его не устранить, то оно может привести к гибели нашей цивилизации.

Наука действует сама по себе, теряя нравственность и подводя людей и всю цивилиза-
цию к краю пропасти, а религия – сама по себе, постепенно утрачивая свою суть, ослабевая
и утрачивая внимание людей, и в результате люди перестают верить в Бога.
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Вроде бы ничем особенным это не грозит. В Англии курсируют автобусы, на которых
написано: «Бога нет». Общество становится атеистическим. Казалось бы, что в этом пло-
хого, если люди остаются порядочными и ответственными, сохраняют свои семьи, ходят
на работу? Дело в том, что такие понятия, как ответственность и дисциплина, неизбежно
выходят из понятия нравственности, долга, а понятие нравственности исходит из приори-
тета души, которое, в свою очередь, исходит из понятия любви к Богу, веры и заботы о своей
душе. Поэтому атеистическое общество утрачивает веру и любовь, а вслед за этим и нрав-
ственность.

Постепенно начинает размываться понятие семьи, любви к ближнему, милосердия.
Человек начинает лгать, лицемерить, у него появляется желание ограбить, обмануть, он ста-
новится жестоким, начинает поклоняться своим инстинктам и опускается до уровня живот-
ного.

Это происходит незаметно. Внешне он остается человеком, а внутри начинает подда-
ваться своим страстям, постепенно становясь их рабом. В Библии написано, что происходит
с обществом, утратившим веру и нравственность, – это история о Содоме и Гоморре.

Современная цивилизация, упорно не замечая пропасти, к которой движется, продол-
жает утрачивать веру и нравственность, и это очень опасно. Почему это происходит в первую
очередь с западной философией и западной наукой и в конечном счете с западной религией?
Почему ослабевает вера в Бога? Потому что наступило время, когда должен совершиться
определенный скачок, определенное изменение восприятия мира. Наука и религия должны
соединиться. Наука должна помогать религии, а религия должна помогать науке, и тогда
наука станет нравственной, а религия – гибкой и не догматичной.

Соединение науки и религии – это единственный, с моей точки зрения, путь выжи-
вания современной цивилизации. Остается найти ответ на вопрос: как объединить науку
и религию? Как понять то, о чем говорит религия, и чем религиозные откровения могут
помочь науке? Как сделать науку нравственной? Я начал задумываться над этими вопросами
еще несколько десятилетий назад. Я понимал, что наука, в том числе и медицина, находится
в серьезном кризисе, который может оказаться смертельным для нашей цивилизации.

Многие выводы, к которым пришла наука и о которых я с детства слышал в школе,
оказались ложными. Я это видел и чувствовал, поэтому мне хотелось узнать, как все-таки
обстоят дела на самом деле.

Современная наука утверждает, что наше тело первично, а дух, сознание вторичны.
Религия утверждает обратное. Кто прав? Уже фактически доказано, что наше сознание свя-
зано с телом и зависит от него, и мы определяем сознание как продукт мозга.

Таким образом, с одной стороны, сознание, дух человека – это продукты его физиче-
ского тела, с другой стороны, в мире уже не раз фиксировались случаи, когда человек с уда-
ленным или с разрушившимся мозгом продолжал мыслить, общаться, говорить, и физиче-
ское отсутствие мозга никак ему не мешало.

Ученые не упоминают об этих прецедентах, потому что не в состоянии их осмыслить
и объяснить. Однако, если все так и есть, получается, что человек думает не только мозгом.

Наука всегда утверждала (изначально это утверждала религия), что сознание, разум
есть только у людей, у животных его нет, а у растений и подавно. Но факты говорят
об обратном: растения мыслят. Наука уже зафиксировала такие случаи, и ученые начинают
открыто об этом говорить. Животные думают, то есть умеют думать, общаться, даже созда-
вать продукты труда. Более того, насекомые тоже умеют думать: они анализируют, строят
планы на будущее, организуются. Возьмем, к примеру, муравьев: они способны делать вещи,
до которых человек еще не додумался. Так чем же думают животные, насекомые и растения?
Наука пока не может ответить на этот вопрос, но ответ уже есть.
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Результаты исследований, которые я проводил в течение 25 лет, позволяют ответить
на вопрос, который до сих пор практически закрыт для науки. На сегодняшний день наука
не знает, что такое мысль и чувство, и не может ответить, почему думают растения и живот-
ные. Наука не знает, что такое душа и сознание.

Академик Наталья Петровна Бехтерева как-то призналась, что ни один человек в мире,
ни один ученый не может ответить на простой вопрос, что такое сон и что такое смерть.
До сих пор ученые не нашли на него ответа.

Наука не стоит на месте, она активно развивается, но при этом толком не знает, что
такое человек.

Человек с точки зрения науки – это белковая форма жизни, и все. А религия говорит
о том, что человек – это в первую очередь его душа. Мы привыкли считать, что человек – это
единство трех аспектов: тела, духа и души, но наука определяет человека только как тело.

Получается, что, достигнув огромных высот в прикладных аспектах, современная
наука совершенно не ориентируется в аспектах стратегических.

Что такое душа? Что такое судьба? Есть ли связь между родителями и детьми? Как
появляется болезнь и что становится ее причиной? Что такое грех и существует ли воздаяние
за грехи? Что такое личность? Что такое сознание и подсознание? На эти вопросы наука
не может ответить до сих пор, а ведь наступает время, когда без ответов на эти вопросы мы
просто не выживем, потому что разделение науки и религии – это уже не просто проблема,
это серьезнейшая опасность для современной цивилизации.

Если наука не поймет, что такое человек, не начнет искать ответ на вопрос, что такое
душа, не поймет, что душа первична, а физическая оболочка вторична, то у нас просто
не будет шансов выжить. Хотя, опять же, есть научные свидетельства того, что человек после
смерти сохраняет сознание и по-прежнему воспринимает себя человеком, а потом, вернув-
шись в физическую оболочку, рассказывает, что там было.

Таким образом, сознание продолжает существовать, когда тело уже перестает функци-
онировать. Это научный факт, но объяснить его наука не может.

Результаты исследований, которые я проводил в течение 25 лет, позволяют ответить
на все эти вопросы, но сначала крайне важно разобраться в базовых понятиях. Итак, мы
должны знать, что такое человек, что такое болезнь, почему человек болеет, как справиться
с проблемами, что такое характер, что такое судьба, есть ли грехи и существуют ли понятия
«личная карма» и «родительская карма».

В своей первой книге я описывал случай, который произошел со мной, когда я работал
экскурсоводом в начале 1970-х годов. Тогда на озере Рица, в горах, я нашел змею. Она была
ранена, – наверное, кто-то бросил в нее камень. Я решил положить змею в пакет и выпустить
ее в другом месте.

Как оказалось впоследствии, это была самая опасная змея на Кавказе и ее укус мог
быть смертелен, но тогда я об этом еще не знал, спокойно нес пакет и наблюдал за змеей,
которая, свернувшись клубком, поглядывала на меня. Мне стало интересно. Я подумал, что
змея совсем неважно себя чувствует, и, чтобы расшевелить ее, несколько раз дотронулся
до нее пальцем через пакет. Змея подняла голову и посмотрела на меня. Тогда я снова потро-
гал ее через пакет.

Через какую-то долю секунды змея вцепилась в полиэтиленовый пакет и прокусила
его насквозь, капли яда начали стекать по пакету.

Я догадался, что змея дала мне понять: «Не надо меня раздражать», – и продемонстри-
ровала свои возможности. После этого я ее зауважал. В тот момент я понял, что эта репти-
лия, у которой и мозга-то нет, прекрасно осознает, что перед ней молодой дурачок, который
даже не догадывается, как опасно с ней играть, и потому показала, чем могут обернуться
такие игры.
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По дороге я встретил детей, они предложили мне отдать им змею, но я отказался. Ска-
зал, что она спасла мне жизнь и отдавать ее я не буду, лучше выпущу в лесу.

Придя в лес, я положил пакет на землю, и раненая змея стала медленно уползать. Я
решил с ней попрощаться… точнее, опять взялся за свое и схватил змею за хвост, не давая ей
уползти. Змея повернула голову, посмотрела на меня и снова попыталась уползти, но я по-
прежнему удерживал ее за хвост. Через долю секунды – глазами это не воспринималось – ее
голова оказалась возле моей руки. Так змея опять показала мне, что может укусить.

Но не укусила. Наконец я отпустил змею, и она уползла. Позднее я узнал, что это была
за змея и что я по незнанию рисковал жизнью. Тогда я осознал, что это живое существо
ничем от меня не отличается: оно тоже мыслит, у него есть понятие о благородстве, благо-
дарности, сострадании и даже жалости, и змея определенно понимала, что перед ней доста-
точно наивный человек. Казалось бы, откуда в ней это все? Именно тогда я понял, что науч-
ная картина мира не совсем правильная, что что-то в ней не так.

Второй значимый переворот в моем сознании произошел приблизительно в те же 70-е
годы прошлого века. Я вырос в Советском Союзе, где повсеместно утверждалось, что Бога
нет, что весь мир – это хаос, что только человек может его организовать, и пролетариат –
главный источник всех благ и счастья, в том числе морали и нравственности.

В те годы я водил экскурсии по Горному Кавказу, в том числе по Новому Афону. Там
располагался храм, и мне нужно было провести туристическую группу, продемонстрировать
торжество социализма и заодно все-таки показать храм, указав, что раньше это был действу-
ющий собор, а сейчас просто музей.

Поскольку все стены храма были расписаны изображениями на различные сюжеты,
мне надо было объяснять людям вкратце, что нарисовано. К примеру, люди спрашивали:
«А вот какой-то запеленутый человек, в белых бинтах, – это кто?», и мне нужно было отве-
тить. Рассказывать по методичке мне было неудобно, и я решил почитать Библию.

В Советском Союзе Библия не издавалась, и я раздобыл книгу, напечатанную за гра-
ницей. Я начал читать ее, просто чтобы понять, что изображено на стенах храма, но в итоге
пережил что-то вроде легкого потрясения. Я не понимал, о чем говорится в Библии, но ощу-
щал, что в ней содержится невероятное количество информации. Причем я получал ее
не через сознание, а как-то неуловимо, на уровне чувств. Я ощущал огромную мощь и потря-
сающую глубину этой книги.

Раз за разом перечитывая Библию, я пытался ее понять, не понимал, но чувствовал, что
в ней таятся великие истины. Потом я читал сочинения докторов наук на различные рели-
гиозные темы и видел, что они пусты: за многословием, за, казалось бы, умными фразами
не было ничего, а в Библии в каждой фразе содержался огромный пласт непонятной мне
информации. Знакомство с этой книгой стало знаковым событием, изменившим мою жизнь.
Позднее, около 30 лет назад, я начал заниматься целительством и добился фантастических
результатов: мне достаточно было захотеть, чтобы человек выздоровел, – и он действительно
шел на поправку.

И стало понятно, что в жизни все каким-то образом связано, что наши чувства – это
не что-то иллюзорное и нематериальное, как преподносила наука, а нечто реальное, но дру-
гое.

Тогда же я начал более серьезно интересоваться восточной философией. Книги
по восточной философии я начал читать уже давным-давно, а теперь подошел к этому делу
более вдумчиво. Чуть позже я начал заниматься целительской практикой уже профессио-
нально. У меня появилась цель: доказать, что болезнь зарождается не только на физическом
уровне.

Я был уверен, что хроники Акаши действительно существуют, что есть некие поле-
вые структуры, несущие в себе информацию о прошлом человека, что на них записана его
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родословная, его поведение, его чувства и мысли. Мне нужно было увидеть эти структуры,
почувствовать эту информацию. Около пяти лет ушло на поиски, а в 1990-м году я нако-
нец почувствовал и увидел полевые структуры, которые впоследствии назвал кармическими.
Исследуя эти структуры, я и пришел к выводу, что наука и религия могут быть объединены,
нужно только найти территорию, где они смогут соединиться. Этой территорией оказалось
то, что мы называем биополем.

Однажды я услышал по радио очень любопытное интервью с шеф-поваром Кремля,
который рассказывал, насколько ответственна его работа, которой он занимается уже больше
20 лет. Говорил он и о некоторой специфике своего дела. На вопрос «Скажите, а случались ли
у вас неудачи, когда, к примеру, гостям становилось плохо после ваших блюд?» он отве-
тил: «Бог миловал, такого ни разу не было. Могу сказать вам одно: состояние повара влияет
на еду, и если человек настроен негативно, если он раздражен, злится или чем-то недоволен,
то ему нельзя готовить. Когда я видел, что кто-то из поваров не в духе, я говорил: „Иди,
чисти орехи, делай что-нибудь, но готовить тебе просто нельзя, твое состояние передастся
людям, потому что энергетика влияет на еду“».

Потом шеф-повару задали еще один любопытный вопрос: «Иногда, когда встречаются
первые лица государства, к примеру, президенты, диалога не получается, и обе стороны раз-
дражены и недовольны. Как это может сказаться потом на приеме пищи?» – «Знаете, – отве-
тил он, – вы задали очень интересный вопрос. Как раз когда начинается непонимание, умный
руководитель не станет нагнетать атмосферу, не позволит отрицательным эмоциям набрать
силу. Он скажет: „Давайте сделаем перерыв на обед“. И гармоничная еда, приготовленная
поваром, который находился в состоянии душевного равновесия, поможет остыть, успоко-
иться, возобновить диалог и даже прийти к какому-то консенсусу».

Как видите, правильно приготовленная еда может сделать человека добрее, улучшить
его самочувствие, и наоборот: еда, приготовленная неправильно, в нервном, агрессивном
состоянии, может привести к проблемам.

В одной из моих первых книг я приводил в пример историю, произошедшую в Аме-
рике 22—23 года назад. Речь в ней шла об уникальной женщине-поваре, уровень мастер-
ства которой был настолько высок, что люди были готовы ждать своей очереди и месяц,
и два, только чтобы готовила именно она. Говорили, что ее блюда были поистине уникальны.
Но однажды эта женщина приготовила блюда для банкета на 60 человек, и многие отрави-
лись. Начали искать причину, но никакого яда в пище не обнаружили. Единственный вывод,
к которому пришли дотошные американские следователи: утром, перед тем как приступить
к работе, женщина-повар поссорилась с мужем и очень сильно на него обиделась, а в резуль-
тате пострадали люди, которые пробовали приготовленные ею блюда.

Из приведенной истории можно сделать следующий вывод: наши чувства влияют
на наше прошлое, настоящее и будущее. Наше внутреннее состояние сказывается на том, что
мы делаем: и на блюдах, и на всем остальном. Если вы начинаете какое-то серьезное дело,
скажем, какой-то бизнес-проект, в плохом настроении, – он непременно провалится. Если
вы собираетесь чем-то заняться, но у вас в душе нет любви и радости, если вы действуете
по принуждению или только из желания заработать, – у вас ничего не получится.

Моя основная профессия – художник, и когда я писал картины, за ними охотились гале-
рейщики.

Они приходили и спрашивали, есть ли работы Лазарева. Но когда я писал авторскую
копию, ее никто не брал. Я не понимал почему, ведь копия выставлялась в другой гале-
рее и в другое время. А дело в том, что копию я писал для того, чтобы заработать деньги,
и в результате картина теряла всю свою ценность.

По виду она ничем не отличалась от оригинала, но ее содержание умирало, исчезало.



С.  Н.  Лазарев.  «Здоровье человека. Встреча науки и религии»

12

Энергетика вещи, продукта – это очень серьезный аспект, это наши чувства, которые
влияют на окружающий мир. Для науки чувства абстрактны, ведь что такое мысль? Это
нечто нематериальное.

А что такое чувства? Нечто легкое и преходящее. Однако на самом деле чувства гораздо
важнее, чем весь видимый материальный мир. Именно чувства управляют миром. Любовь –
это чувство, а ведь из нее возникла Вселенная.

Помните, что шеф-повар Кремля говорил о том, что без хорошего настроения готовить
просто нельзя? Несколько дней назад я ехал в такси и разговорился с водителем-мусульма-
нином. Он сказал мне, что, прежде чем начать готовить, нужно помолиться и посвятить еду
Богу, что, если женщина посвятит еду Богу, она не сможет ее плохо приготовить. Таким
образом, и здесь мы имеем дело с чувствами.

После молитвы чувства становятся красивыми, душа очищается. Когда человек гото-
вит еду во славу Всевышнего, то приносит своего рода внутреннюю жертву, потому что
энергия отдается не желудку, а Творцу, который создал его самого и его душу.

В результате возникает гармония, которая передается еде.
Недавно мне довелось увидеть фильм о воде. Думаю, его показали во всех стра-

нах мира. В этом фильме японский исследователь проводил эксперимент: в сосуды нали-
вали воду и затем произносили над ними определенные слова или просто делали надпись
на сосуде. В сосудах с негативными надписями вроде «ненависть», «обида» вода деформи-
ровалась.

Дело в том, что у воды есть память и она хранит информацию, как и любая поле-
вая структура. Когда мы читаем надпись на сосуде, наши чувства взаимодействуют с этой
информацией, и в результате изменяется структура окружающего мира, в том числе и воды,
на которую мы смотрим, поэтому если вы выпьете воды из сосуда, на котором написано
«ненависть» или «обида», то рискуете отравиться. Оказывается, происходит информацион-
ное воздействие, которое мы не видим.

Потом в фильме воду замораживали, и ученые внимательно изучали получившиеся
кристаллы льда.

Удивительно, но по виду кристаллов сразу становилось понятно, какая надпись была
на сосуде.

Самые красивые и гармоничные кристаллы получились из воды, которая находилась
в сосудах с надписями «любовь» и «благодарность». Почему именно любовь и благодар-
ность? Дело в том, что любовь – это единение, это ощущение абсолютного единства, а бла-
годарность – это жертва. И вот что еще очень интересно: сочетание слов «любовь» и «бла-
годарность» отражает главный код Вселенной.

Кстати, что касается Вселенной, то у нее есть универсальный алгоритм. Я пришел
к такому выводу и не раз в нем удостоверился. Суть этого алгоритма заключается в том, что
во Вселенной все троично, иными словами, кратно трем. Возьмем, к примеру, закон един-
ства и борьбы противоположностей: есть одна противоположность, есть другая, и есть то,
что их объединяет. Если единства нет, то противоположности вступают в борьбу, а затем
распадаются и гибнут.

Таким образом, все, что развивается, что существует, – всегда троично. Почему?
За десятилетия исследований я пришел к выводу, что Вселенная – это портрет Бога, она
повторяет Его во всем. Вселенная – это результат творения Всевышнего, и она словно копи-
рует изначальный первый импульс, посланный Творцом.

В Бхагавад-гите написано, что Творец является владыкой трех миров. В христианской
литературе есть такое понятие, как Святая Троица. Так почему мы воспринимаем Всевыш-
него именно как троицу? Потому что существует проявленный мир, порожденный Перво-
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причиной, и непроявленный мир, находящийся за пределами всего, есть и третий мир, кото-
рый объединяет оба этих мира, проявленный и непроявленный.

Вся Вселенная устроена по этой схеме. Есть одна противоположность – проявленная
реальность, есть другая противоположность – непроявленная реальность, и есть трансцен-
дентное нечто, которое выше этих реальностей, объединяет их, и на высшем плане они
едины.

Закон троичности проявляется во всем. Как он проявляется в понятиях «любовь»
и «благодарность»? Как уже говорилось, любовь – это единение, а благодарность – это, во-
первых, счастье от того, что я получаю любовь, а во-вторых, – это жертва, я отдаю часть
своего счастья, потому что благодарен, потому что любовь подразумевает не только получе-
ние, но и отдачу.

Все в мире диалектично, у всего есть правое и левое. Любое мышечное движение – это
сочетание торможения и возбуждения: если будет только возбуждение, то произойдет судо-
рога, а если только торможение, – остановка. Таким образом, любое движение всегда имеет
троичный аспект: это активное чувство, пассивное чувство и объединяющее их начало. Если
говорить об этом с точки зрения Вед, то есть инертное чувство – тамас, активно-агрессив-
ное чувство – раджас и объединяющее и уравновешивающее их чувство – саттва. Когда
люди утрачивают троичность, они не могут объединить противоположности, и у них возни-
кают проблемы.

В словах «любовь» и «благодарность» отражен троичный код Вселенной, то есть един-
ство и борьба противоположностей. Это умение человека быть счастливым, жертвовать
и чувствовать единение с Творцом, ощущать единство потери и приобретения.

Перечитав Библию, я сделал удивительное открытие. В Новом Завете описано, как
у Иисуса Христа спрашивают о главных заповедях, и он отвечает, что главная заповедь –
«Возлюби Господа Бога твоего всем сердцем твоим, и всею душою твоею, и всем разуме-
нием твоим, и всею крепостию твоею…» Как видите, на первом месте – полная, абсолютная
любовь к Всевышнему. Вторая главная заповедь – «Возлюби ближнего своего, как самого
себя». Этих заповедей придерживаются все пророки, в них заключается смысл религии.

Люди привыкли поверхностно воспринимать то, о чем говорится в Священных книгах,
и я тоже был уверен, что есть только две главные заповеди: «Возлюби Бога» и «Возлюби
ближнего своего», и исходя из этих двух заповедей я пытался выстроить свою жизнь. Но,
хоть я и соблюдал эти заповеди, у меня появлялись проблемы, и я не мог понять, в чем дело.

Только осознав, что все сущее должно быть троично, я начал искать в словах Христа
третью заповедь.

Итак, первая заповедь – возлюби Бога превыше всего, вторая – возлюби ближнего,
а где же третья? Оказывается, есть и третья: возлюби ближнего, как самого себя, то есть
человек должен полюбить самое себя. Значит, главная заповедь Вселенной звучит следую-
щим образом: во-первых, возлюби Бога превыше всего, во-вторых, возлюби себя (люби себя
и заботься о себе) и, в-третьих, возлюби ближнего, как самого себя.

В итоге получается вот что: люби Бога, люби себя и люби своего ближнего. В соот-
ветствии с этими заповедями можно выстраивать линию своего поведения. Человек должен
любить себя, должен заботиться о себе, но в критический момент он может забыть о себе
и пожертвовать собой ради другого человека.

Все во Вселенной троично. Законы диалектики троичны. Любое движение, любой про-
цесс также троичны. Что происходит, когда человек этого не понимает? Вспомним запо-
веди – «возлюби Бога превыше всего» и «возлюби ближнего». Человек перестает любить
себя, и в конечном счете нелюбовь к себе превращается в нелюбовь к ближним и к Богу.

Гармоничный человек также троичен: у него есть тело, дух и душа. И его душа разви-
вается гармонично, его дух также гармоничен и его тело тоже здоровое и гармоничное. Если
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что-то из этого ущемляется, человек начинает страдать, болеть, и у него возникает множе-
ство проблем.

Здоровье человека – это здоровье его души, духа (то есть сознания, мировоззрения)
и тела. Именно это сочетание создает то, что мы называем счастьем.

Человек, ущемленный душевно, может быть совершенно здоров физически, может
быть при деньгах, но у него нет будущего, поскольку, когда у человека проблемы с душой, он
теряет энергию будущего. Человек душевный, добрый, но глупый, такой, который не хочет
развиваться и что-то делать, тоже может столкнуться с проблемами. Физически больной
человек, в свою очередь, не обращает внимания ни на какие удовольствия в жизни. Вот
почему нужно четко осознавать, что гармония соответствует законам Вселенной.

Что мы видим сегодня? Религия учит нас любить других и подавлять себя, наука,
напротив, учит любить себя. Только когда наука и религия соединятся, мы поймем, что
нужно любить себя и при этом хорошо осознавать, что такое «я», что такое личность.

Наше «я» – это в первую очередь душа, и только потом дух и тело. Любить себя – зна-
чит в первую очередь заботиться о своей душе, о нравственности, о добродушии, о высоких
чувствах, об улучшении характера. Вот что называется любовью к себе. Но нужно также
заботиться и о своей судьбе, о своем физическом теле. Это нормально и естественно для
любого человека. Сначала нужно ощутить любовь к Богу как к Первопричине, как к Созда-
телю, потом – полюбить себя, а затем – всех остальных людей.

Когда есть то высшее, что соединяет две противоположности, легко ощутить, что я
могу пожертвовать собой ради другого в критический момент. А если этого высшего нет,
если я люблю только другого или только себя, то начинаются проблемы. Поэтому, когда
нас учат любить других, жертвовать ради них собой и не учат любить себя, это приводит
к противоположному результату: мы перестаем любить других и начинаем любить только
себя.

Презрение к себе приводит к усиленному эгоизму. Человек затаптывает себя, подавляет
свое «я», и в конечном счете это приводит к внутреннему протесту, и чем сильнее человек
себя подавляет, тем агрессивнее он становится. Его амбиции усиливаются, он становится
более жестоким, а его «я» – гипертрофически раздутым.

Для того чтобы быть гармоничным человеком, нужно, во-первых, любить Всевышнего,
во-вторых, нужно любить Всевышнего в себе и, в-третьих, нужно любить Всевышнего в дру-
гих людях – таков закон троичности. Если мы это понимаем, то развиваемся гармонично.

Поскольку общая тенденция была такова, что религия всегда призывала думать и забо-
титься о других, жертвовать ради них собой и не упоминала о том, что нужно любить и себя
и заботиться о себе (это подразумевалось само собой), то верующие люди жили только ради
других, постоянно жертвуя собой, а их дети, напротив, становились атеистами и жили только
для себя, не желая никому помогать. Поэтому, начав проводить свои исследования, я пришел
к выводу: гармония рождается, когда сочетаются противоположности.

Когда я начал видеть полевые структуры, которые назвал кармическими, то сначала
я просто диагностировал их, видя, как из-за болезни деформируется поле человека. Эту
деформацию поля можно было увидеть и ощутить рукой. Я лечил людей и силой мысли,
и руками. Если у человека было воспаление легких, я проводил рукой и чувствовал покалы-
вание, как будто мне что-то мешает. Тогда я проводил рукой несколько раз, и с каждым разом
неприятное ощущение становилось все слабее и наконец исчезало, а у человека проходило
воспаление легких.

Я видел, что у больного человека деформировано поле, мог ощутить эту деформа-
цию рукой и был абсолютно уверен, что поле вторично по отношению к телу и что сначала
человек заболевает, а потом деформируются полевые структуры. Я верил, что, воздействуя
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на полевые структуры, можно влиять на тело и что благодаря этому человек выздоравливает.
Все это соответствовало общей картине мира.

Но потом произошла одна любопытная история.
В то время я развивал свои диагностические способности и работал не только руками,

но также зарисовывал полевые структуры и использовал на сеансах маятник.
Помню, как-то я находился в компании, и одна моя знакомая, с которой я учился

в институте на архитектурном факультете, сказала мне: – Ну, если ты такой диагност, скажи
мне, какие у меня проблемы.

Я взял листок бумаги, сделал набросок и показал ей: – У тебя проблемы здесь, здесь
и здесь.

– Чепуха, – возразила она, – я совершенно здорова и у меня ничего не болит. Никаких
проблем из тех, что ты перечислил, у меня нет.

Я ответил: – Ну что ж, хорошо, значит, я ошибся.
Через год эта знакомая позвонила мне и сказала: – Ты знаешь, недавно я была у врача.

Мне сделали диагностику, обследовали весь организм и нашли все то, о чем ты говорил
год назад. А ведь после того случая я специально сходила к врачу и проверилась, все было
в норме, тогда я была здорова. Как же ты смог все это увидеть? Я не знал. Только потом я
понял, что увидел другой вид полей. Оказалось, что существует не только зависящая от тела
полевая структура, которая деформируется, когда человек заболевает, но и полевая струк-
тура, которая не зависит от тела, наоборот, тело зависит от нее, и если она деформируется,
то через некоторое время заболевает тело.

Так выяснилось, что у человека есть два вида биополей: поле вторичное по отношению
к телу и поле первичное, которое, оказывается, могло существовать до того, как человек
родился, и это первичное поле оказывает влияние на физическое состояние человека. Это
было мое открытие, и я был поражен, что такое возможно.

Впоследствии, наблюдая за пациентами, я пришел к удивительному выводу: оказыва-
ется, первичное поле влияет не только на здоровье, но и на судьбу человека.

Я видел, что когда деформируются кармические структуры, первичные по отношению
к телу, то у человека может появиться не только болезнь, но и проблемы по судьбе, вплоть
до смерти. В поле человека можно увидеть будущие заболевания, будущие проблемы, несча-
стья и т. д., даже будущую смерть. И я понял, в чем суть феномена ясновидения. Оказыва-
ется, можно переключиться с внешнего слоя полей, выйти на тонкие, первичные структуры,
где хранится информация о нашем будущем, и считывать эту информацию, получая знания
о том, что произойдет через какое-то время. Это стало для меня очень неожиданным откры-
тием. Я понял, что картина мира диалектична, что человек, личность – это не совсем то, что
мы себе представляли.

С точки зрения науки, личность – это целостное «я», и все. Оказывается, это не так,
и у каждого из нас, точнее, у каждого живого существа, есть как минимум три личности.
Первая – это мое «я», связанное с телом, вторая – мое «я», связанное с полевой структурой,
и третья – мое высшее «я», которое объединяет первые два. Опять мы наблюдаем закон тро-
ичности.

Начав исследовать полевые структуры, я стал выходить на слои полей, на которых
видно будущее. Так я стал узнавать будущее пациентов, но тогда же я принял очень важ-
ное решение и запретил себе видеть будущее. Дело в том, что наше настоящее в какой-то
степени формирует наше будущее, но в еще большей степени тонкие планы, то есть буду-
щее, формируют наше настоящее. Поэтому, когда я вторгаюсь в будущее, когда я его вижу, я
на него воздействую (закон квантовой механики гласит, что наблюдатель всегда взаимодей-
ствует с объектом, таким образом, в квантовой механике тоже говорится о полевых струк-
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турах). Если я не смогу контролировать свои желания и начну управлять будущим, то это
может привести к серьезным проблемам.

Когда человек видит будущее, он способен изменить его, и в результате это может спро-
воцировать конфликт с общемировой высшей волей и закончиться трагично для того, кто
этим занимается.

Я понял, что видеть будущее, проникать на тонкие планы очень опасно. Все это может
негативно повлиять на человека, у него повысится уровень гордыни. Чтобы выходить на тон-
кие планы, нужно соблюдать ряд особых условий, иметь определенный характер и пони-
мать, к каким последствиям это может привести. Необходимо быть бескорыстным, добро-
душным, глубоко верующим человеком. Я не буду слишком долго останавливаться на этих
вопросах, скажу лишь то, что понял: видение будущего и тонких планов может представлять
большую опасность.

Расскажу о еще одном любопытном случае, который удивил меня, когда я через внут-
реннее видение пытался наладить контакт с загробным миром. Когда я выходил на тонкие
планы, мне было интересно посмотреть, что происходит с душой после смерти человека.

Выяснилось, что через какое-то время душа отделяется от тела, но она не просто
выпархивает в загробный мир, нет, существует что-то вроде чистилища, и душа сначала про-
ходит определенную подготовку. Чем больше у человека агрессии, чем больше накоплено
грехов, тем тяжелее его душе уходить на тонкие планы.

Когда я наблюдал за слоями загробного мира, я был поражен тем, как сжато там время.
На физическом уровне, когда мое сознание связано с телом, у меня есть четкое осознание
настоящего, в котором я нахожусь, прошлого, которое прошло, и будущего, которое будет.
Но когда я выхожу на тонкие планы и смотрю на полевом уровне, то вижу, что там про-
шлое, настоящее и будущее едины. Иными словами, время там едино, и сразу видно про-
шлое, настоящее и будущее.

Поэтому, когда душа человека уходит в загробный мир, она видит свое будущее, видит,
что может произойти с родственниками.

Думаю, многие слышали о том, что умершие родственники часто предупреждают нас
об опасности во сне. Во время сна человек выходит на тонкие планы, усиливается его кон-
такт с загробным миром как одним из тонких планов, где находятся души умерших, и ста-
новится возможным обмен информацией. Однако, поскольку реальный и загробный миры
являются антагонистами, человек, увлекающийся контактами с умершими, может сильно
пострадать и даже погибнуть.

Сон и смерть по сути своей одно и то же – это переход в состояние первичного поля,
в зону, где хранится информация о прошлом и будущем. Для чего человеку нужен сон? Ино-
гда, после определенного рода травм, люди перестают спать, значит, можно не спать многие
годы и не страдать от этого. Человек способен восстанавливаться не только во сне. Однако
обычно человек, лишенный сна, испытывает невероятные мучения, и его состояние резко
ухудшается.

Оказывается, сон – это необходимый инструмент развития человека. Для того чтобы
нормально существовать, человеку нужно мыслить стратегически, он должен думать
не только о сегодняшнем, но и о завтрашнем дне, должен чувствовать, что произойдет через
десятки и сотни лет. На уровне сознания сделать это невозможно, вот почему для нормаль-
ного развития любому человеку нужно периодически выходить на тонкие планы и сопостав-
лять свои цели и задачи с будущей реальностью. Это можно сделать именно во сне, но увле-
каться не стоит.

В мире действует закон единства и борьбы противоположностей, которые, взаимодей-
ствуя, рождают энергию и стимулируют развитие. Однако единые на тонком плане про-
тивоположности не должны смешиваться на внешнем плане, иначе развитие завершится.
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Поэтому, взаимодействуя с тонкими планами, следует понимать, что жить нужно в своей
реальности и что проникновение на тонкие планы может привести к гибели.

Поскольку человек – существо физическое и полевое одновременно, то у него есть два
вида чувств: поверхностные, связанные с телом, и глубинные, связанные с полевой струк-
турой, и два вида мыслей, также связанные с телом и с полевой структурой. Как я пришел
к этому парадоксальному, неожиданному выводу? Дело в том, что я видел, как деформиру-
ется полевая структура, и понимал, что через несколько лет может появиться болезнь.

Мне стало интересно, почему это происходит.
Я рукой убирал эти деформации, и человек тут же выздоравливал, но я задавался вопро-

сом, что становится причиной деформации, почему искажается полевая структура? Причем
не вторичная, а первичная. Поле деформируется, и это может означать тяжелое заболевание
или смерть. Я могу убрать деформацию, но что произойдет потом? Не перейдет ли эта про-
блема, это заболевание ко мне? Впоследствии я убедился, что именно так и происходит.

Неумелый, неопытный целитель берет на себя проблемы пациентов. Истинное цели-
тельство заключается в умении помочь человеку измениться.

Если я работаю с полевой структурой человека, а сам он не меняется, то его проблемы
просто переходят ко мне или моим потомкам. Я понял, что это чрезвычайно опасно, и мне
важно было узнать, почему все-таки деформируются полевые структуры.

Наблюдая за сотнями случаев деформации, я стал отслеживать их по времени. Я смот-
рел, когда именно произошла деформация, а потом часами выведывал у людей, что у них
произошло такого-то числа в такое-то время.

Набирая фактический материал, я вдруг с удивлением обнаружил, что полевые струк-
туры деформируются, когда у человека в душе возникают агрессивные чувства. Я начал
думать, что же получается: если из-за агрессивного чувства деформируется поле, а впослед-
ствии развивается болезнь, значит, наши агрессивные эмоции со временем превращаются
в болезнь? Но почему я заболеваю, если уже перестал обижаться? Вот тогда я осознал то,
чего не может понять современная наука.

Оказывается, современная наука вообще не представляет, что такое душа и подсозна-
ние. Есть скромные догадки на уровне З. Фрейда и К. Юнга, не более.

Изучая поле человека, я увидел кармические структуры, которые порождают болезни,
и понял, что полевые структуры деформируются тогда, когда человек испытывает сильные
агрессивные чувства.

Я осознал, что кармическое поле, которое я вижу, поле, первичное по отношению
к телу, на самом деле является тем, что мы называем подсознанием, душой и чувствами.
Диагностика полевых структур, – иначе говоря, диагностика кармы, которой я занимался, –
оказалась диагностикой души.

Наши чувства, как выяснилось, имеют двойственную природу. Есть чувства, которые
обслуживают тело и зависят от него (к примеру, я погрузился в горячую воду, и мне стало
жарко), а есть первичные чувства.

Наука до сих пор не может объяснить, что такое гипноз, не понимает, как такое воз-
можно: человек убеждает себя, что вода холодная, опускается в кипяток и с ним ничего
не происходит? Тем не менее буддийский монах входит в определенное состояние, садится
в чан с кипящей водой, ему протягивают мороженых креветок, он опускает их в воду и, сва-
рив, раздает людям. С точки зрения науки, это невозможно, монах должен свариться, но он
просто включает первичную эмоцию, управляющую телом, и начинает изменять мир. Вот
на этом и основываются все религиозные постулаты.

Наши мысли, так же как и чувства, имеют двойственную природу. Мыслит не только
наш мозг, но и наше поле. Когда мозг разрушается, человек утрачивает сознание. Обычно
переключение с одного уровня сознания на другой происходит после смерти. Человек уми-
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рает, мозг перестает функционировать, и поверхностное, дублирующее сознание выключа-
ется, а основное сознание начинает активно работать. Таким образом, мы постоянно парал-
лельно мыслим, ведь все в мире диалектично.

Человек думает головой и думает полем, чувствует телом и чувствует полем. После
смерти, когда разрушается тело, в том числе и головной мозг, человек продолжает чувство-
вать и думать, но теперь он думает и чувствует полевой структурой.

Способность видеть с закрытыми глазами, яснослышание и ясновидение – все эти
феномены объясняются включением нашего высшего «я». Это высшее «я», представляющее
собой полевую структуру, начинает активизироваться и получать любую информацию. Про-
блема только в том, что поле и мозг противоположны друг другу, а неправильное взаимо-
действие двух противоположностей может привести к гибели одной из них.

Если говорить о том, что такое душа, то современной науке, скорее всего, будет ближе
понятие «подсознание». Взаимодействие сознания и подсознания и есть диалектический
процесс развития любого живого существа. Подсознание есть у любого животного, насе-
комого, растения и человека, а значит, на уровне подсознания – поля – мы все едины. Вот
почему когда мыслит бабочка и думает человек, происходят практически одни и те же про-
цессы. На физическом уровне они значительно отличаются, но на полевом уровне мы все
едины. Неслучайно К. Юнг говорил о коллективном бессознательном: на тонком уровне
мы все едины – не только люди, не только вся наша цивилизация, но и вообще все живое.
К пониманию этого я приближался шаг за шагом.

В своих первых книгах я приводил примеры того, как связаны друг с другом родствен-
ники и как за грех одного члена семьи могут расплачиваться другие. Если человек совершил
какое-то внутреннее преступление, то под удар попадает вся семья. Если человек не верит
в Бога, если у него, что называется, слабая душа, то это чревато большими проблемами. Если
в роду были святые, то, скорее всего, род будет долговечным. Если же в роду были убийцы,
преступники, воры, развратники, то, скорее всего, этому роду суждено прерваться.

Наследственность существует, и она видна невооруженным глазом, люди о ней знают.
Одно из открытий я сделал, когда увидел в поле ребенка деформации, ведущие к тяже-

лому заболеванию, а потом обнаружил точно такие же деформации в поле его матери. Я
понял, что мать просто передала ребенку свои эмоции. Оказывается, наши чувства тоже
могут переходить по наследству. Кстати, передаются в первую очередь не вторичные, а пер-
вичные чувства.

Говоря простым языком, способностью размножаться обладает не только тело,
но и душа, и в результате наш опыт, манера поведения, мысли, чувства подсознательно пере-
даются нашим потомкам и влияют на их здоровье и судьбу. Сначала это была просто гипо-
теза, но я говорил матери: тогда-то тебя обидели, сходи в храм, попроси прощения. Женщина
шла в церковь, молилась, просила прощения, и ребенок выздоравливал. Оказывается, через
покаяние и прощение можно изменить себя, свою судьбу и здоровье.

Я воочию увидел то, о чем говорится в Ветхом Завете, в Торе. В иудаизме Бог наказы-
вает детей за грехи родителей, но это аллегория, Всевышний управляет нами через космиче-
ские законы. Раньше люди думали, что Бог вращает планеты вручную, а потом поняли, что
планеты вращаются по космическим законам, и сказали: «Бога нет». Однако Творец есть,
Он управляет Вселенной по космическим законам. Эти законы в любое время могут быть
изменены, но тем не менее все происходит в соответствии с ними.

Чем карма отличается от греха? Расплата за грех воспринимается как наказание Все-
вышним, мол, Бог меня накажет – и все, а карма говорит не только о наказании свыше,
но и об ответственности за свое поведение, об их взаимосвязи, и это уже ближе к науке.

Представьте, человек едет на машине со скоростью 150 километров в час и вдруг резко
вылетает в кювет. Одни из тех, кто видит происходящее со стороны, говорят: «Его Бог нака-
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зал», другие заключают: «Он, похоже, не справился с управлением, теперь у него проблемы».
Какое же из высказываний справедливо? И то и другое. Зачастую наказание за грех – это
и есть следствие нарушения непонятого нами закона души.

Когда человек, не зная правил дорожного движения, садится в машину и едет с боль-
шой скоростью по дороге, можно с очень большой долей вероятности предположить, что
у него возникнут проблемы, можно даже примерно представить, какие именно: он не успеет
затормозить, не сможет вписаться в поворот и т. д. Таким образом, в этом случае сработает
закон кармы: нарушаешь – получаешь закономерный результат. Когда автомобилист выле-
тает в кювет, можно сказать, что его наказали свыше или что он просто не знает правил
дорожного движения.

Начав писать о диагностике кармы, я понял, что у души тоже есть своего рода «пра-
вила дорожного движения», что существуют определенные законы развития души. Одним
из первых, что я увидел, было то, что наша агрессивность способна деформировать наши
глубинные полевые структуры, нашу душу, может проникнуть в наше подсознание и стать
причиной болезни.

Я обнаружил, что у человека есть два уровня чувств. Внешне он может быть доб-
рым и приветливым, совсем неагрессивным, но на подсознательном уровне я порой наблю-
даю высокий уровень агрессии. Вот почему этот человек болеет и сталкивается с различ-
ными проблемами. В таких случаях я говорю: «Вспомни свою жизнь, прости людей, отпусти
обиды, убери ненависть» и смотрю, что будет дальше. Обычно после этого из подсознания
начинает уходить агрессия, которую человек не воспринимал и не ощущал.

Люди не властны над своим подсознанием, не чувствуют, что в нем происходит, и вос-
принимают себя только внешне. Но человек, каким мы его видим, – это лишь верхушка айс-
берга, а скрытая огромная часть – это его подсознание, и там он бывает совершенно другим,
сам того не подозревая. Поэтому, когда человек по моему совету убирает из подсознания
ненависть, обиду и осуждение, он выздоравливает.

Как оказалось, чувства, которые мы часто и ярко переживаем, на которых концентриру-
емся, переходят из сознания, из верхнего уровня, в глубинный подсознательный слой и вли-
яют на наше здоровье и судьбу, на наших детей, внуков и правнуков.

Наблюдая за полевыми структурами, я понял, что передо мной кармический механизм,
что я вижу законы развития души. Эти законы были отражены в Библии, в Ведах, но тысячи
лет назад объяснить их было очень сложно, поэтому говорили, что есть наказание свыше:
если ты обворовал кого-то, если ты кого-то ненавидишь или презираешь – Бог тебя нака-
жет. Для начала этого было вполне достаточно. На самом деле человек сам себя наказывал
своей ненавистью, обидами, жадностью и завистью, то есть с научной точки зрения причи-
ной проблем со здоровьем становился несовершенный характер.

Полевые структуры, подсознание человека – это та территория, где соединяются
воедино душа и тело, Божественное и человеческое. Следовательно, можно говорить
о соединении науки и религии, и этот момент очень важен.

Многие думают, что если Бога нет, то и кары за грехи не будет и можно делать все, что
заблагорассудится, можно быть безнравственным, жадным, можно грабить, убивать – нака-
зания не последует. Так начинается вырождение, потому что, как оказалось, наши чувства
передаются нашим потомкам, и человек, утрачивающий любовь и нравственность, невольно
разрушает души своих потомков, и его род прерывается.

Нужно понимать, что притча об Адаме и Еве – это передача информации о том, что
полевая структура, то есть мужское начало, рождает материальную структуру, то есть жен-
ское начало. Это знание подавалось человечеству в виде красивой аллегории, сказки.

То же самое касается Божьего наказания за грехи. Да, Бог нас наказывает, это совер-
шенно верно. Как наказывает? По определенным законам нашей психики и подсознания.
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Ненависть, проникшая в подсознание, всегда вернется в виде болезни, которая будет счи-
таться наказанием свыше, но произойдет это согласно законам, по которым развивается наша
душа.

Итак, наше подсознание – это полевая структура. Поле, как я уже говорил, первично,
и подсознание управляет человеком на 93—97%. Я видел, как это все происходит. Сна-
чала многие воспринимали эту информацию в лучшем случае с усмешкой, а теперь об этом
говорят ученые. Да, подсознание первично, и оно управляет человеком, потому что хранит
информацию о нашем прошлом, настоящем и будущем, причем полную информацию.

Поскольку наше подсознание – это поле, оно хранит информацию о начале Вселен-
ной, о том, что сейчас происходит в каждом уголке Вселенной, и о том, что еще только про-
изойдет. Иными словами, наше подсознание знает и может все, но нужно понимать, что
абсолютное всемогущество нашего подсознания должно в первую очередь ориентироваться
на Божественную волю.

Когда человеческое эго пытается проникнуть в подсознание и извлечь оттуда какие-то
блага для себя, это может кончиться плачевно. Корыстное сознание, проникая в подсознание,
пытается его уничтожить. Когда часть чего-либо пытается уничтожить целое, происходит
только одно – гибель части. Вот почему корыстный, завистливый и жадный человек не имеет
доступа в подсознание и у него слабая интуиция, а для доступа к подсознанию, доступа
к будущему необходима хорошо развитая интуиция.

В Ветхом Завете сказано: «У злого человека нет будущего, и светильник нечестивых
угаснет». Это означает, что человек, имеющий конфликт с душой, постепенно утрачивает
связь с высшими планами, он все сильнее цепляется за тело, за физическое благополучие.
По мере деградации души от него уходит будущее, то есть энергия будущего и возможности.

В результате человек начинает болеть и постепенно умирать.
В своей первой книге я оставил предупреждение: если вас гложет обида, если вы

не готовы меняться, лучше эту книгу не читать. Только пересмотрев свое прошлое, простив
всех обидчиков, отпустив ненависть, злость и уныние, мы можем справиться с проблемами
со здоровьем и сложными жизненными ситуациями, потому что на самом деле любое испы-
тание ведет нас к исцелению.

Нужно четко понимать, что покаяние – это не выпрашивание здоровья, как считают
многие верующие, это первый шаг к изменению характера.

Я меняю свой взгляд на прошлое, я понимаю, что Божественная воля первична, что
все неслучайно. Я все принимаю как данное свыше, без ненависти, осуждения и обид, при-
нимаю как возможность для развития, а не для уничтожения того, что мне не нравится.
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